

Ofensiva institucional para evitar el cierre de Casa Esperanza

- Las administraciones públicas se manifiestan y movilizan en contra del cese de este recurso único en Canarias para personas con problemas con el alcohol



Agaete Canarias Alcoholismo

<https://cadenaser.com/canarias/2024/10/16/ofensiva-institucional-para-evitar-el-cierre-de-casa-esperanza-ser-l...>

Carlos Moreno

Miércoles, 16 octubre 2024

El cierre de Casa Esperanza, ubicada en el Valle de Agaete, anunciado por Cáritas Diocesana para el próximo mes de diciembre, ha supuesto un auténtico terremoto institucional ante la preocupación del cese de la actividad de este recurso terapéutico único en Canarias después de treinta y tres años de actividad. Desde el Ayuntamiento de Agaete, la Mancomunidad del Norte, el Cabildo de Gran Canaria y el Gobierno de Canarias, han lanzado diferentes declaraciones y comunicados mostrando una oposición frontal a poner punto y final a este centro y su labor social. Más de 1.500 personas han recibido este servicio durante estos años con el objetivo de superar la dependencia al alcohol, fundamentando su acción en la atención y rehabilitación de estas personas y sus familias, que presentan esta problemática desde la Acogida, la Comunidad Terapéutica y el Seguimiento.

Isabel Mena, consejera de Bienestar Social del Cabildo de Gran Canaria, pasó este miércoles por los estudios de Hoy por Hoy Las Palmas y manifestó “el interés del Cabildo en poner las herramientas que hagan falta para intentar salvar un proyecto que sabemos que es necesario para la isla”, aunque resaltó que esta cuestión “depende de la dirección general de Salud Pública del Gobierno de Canarias, pero desde la institución insular, “ pese a que no es una competencia propia, siempre hemos apoyado este proyecto con una subvención adicional para colaborar en sufragar esos gastos y colabora en una parte del proyecto”. A ello, añadió que “lo que me transmite el Gobierno de Canarias es su disposición a trabajar para intentar solventar los problemas que tiene Cáritas e, incluso, aumentar la partida presupuestaria para 2025. Cáritas sabe que, además, el Cabildo nunca ha tenido problemas en actualizar las subvenciones. Sin embargo, resaltó que el problema del cierre

de Casa Esperanza “no se limita solo a un problema económico, sino que Cáritas pone de manifiesto una situación estructural del propio edificio y su intención de modificar este proyecto en un centro de día que llegue a más personas y solo puedo decir que nosotros estamos dispuestos a arrimar el hombro por la necesidad de que esta comunidad terapéutica que exista”.

Menchu del Rosario, ex alcaldesa de Agaete y portavoz del Partido Popular en el Cabildo, realizó un ruego en el día de ayer en la Comisión de Presidencia, Cooperación Institucional y Sector Primario, manifestando que son “los propios usuarios que han estado en el centro, los que están pidiendo que, por favor, desde las administraciones públicas actuemos para que el mal momento que está pasando Cáritas podamos ayudarles” y “no tiene sentido que el proyecto se mantenga como centro de día, teniendo en cuenta que vienen personas de otras islas para tener este servicio y quién va a financiar dónde se queden por las noches, a partir de ahora y el trabajo de los profesionales con ellos”.

Por su parte Teodoro Sosa, Alcalde de Gáldar y Vicepresidente 2º Consejero de Gobierno de Presidencia y Movilidad Sostenible, contestaba que “toda la Mancomunidad del Norte ha hecho una propuesta, por unanimidad de todos los alcaldes, de que no se cierre Casa Esperanza y que se instara a Cáritas a que se sentara con las administraciones competentes para buscar una solución con el tema de la accesibilidad y el agua de abasto, que pensamos que es salvable, y que el Gobierno de Canarias y el Cabildo de Gran Canaria seguro que son capaces de ponerse de acuerdo para garantizar esos once puestos de trabajo y salvaguardar el déficit actual”.

Por su parte, los trabajadores tienen previsto paros en sus puestos de trabajo como señal de protesta por el cierre y los despidos este jueves 17 y viernes 18, a las 10.30, en los cuatro centros que la organización dispone en la isla: Centro Lugo, Servicios Generales (Escaleritas), Centro de Baja Exigencia de Telde y en el Proyecto Esperanza, de Agaete, como confirma Juanma Betancort, presidente del Comité de Empresa y afectado por los despidos de la Casa Esperanza. “Estas acciones han contado con el respaldo de la plantilla de Cáritas Diocesana en Gran Canaria y hacemos un llamamiento a la población de la isla a ayudarnos en nuestras reivindicaciones que creemos que son las más que necesarias en estos momentos al ver que un servicio social único en el Canarias y de referencia ve como llega a su fin”, explica Betancort.